

LE JDA.

JOURNAL D'ARMENTIÈRES

JUILLET - AOÛT 2021 / N°37

ON EMBARQUE POUR L'ÉTÉ !

DES RENDEZ-VOUS ET DES LOISIRS À GOGO :
DÉCOUVREZ NOTRE GUIDE ÉSTIVAL. > P. 7-13



À LIRE AUSSI...



PRÉVENTION P.6

Plan canicule

Le plan canicule est un dispositif qui permet de veiller sur les personnes âgées isolées en cas de forte période de chaleur. Il suffit de s'inscrire pour en bénéficier.

SPECTACLE VIVANT P.14

Tous au Vivat !

Après deux saisons amputées par la pandémie, le Vivat revient plus regonflé que jamais pour nous proposer 60 spectacles éclectiques. Avant-goût de la programmation 2021/2022...



1. Le Centre social Salengro a ouvert son Fab Lab, rue Paul Bert. Il s'agit d'un laboratoire local (contraction de l'anglais fabrication laboratory, « laboratoire de fabrication ») capable de doper l'inventivité des créateurs en leur donnant accès à des outils de fabrication numérique à la pointe de la techno. Visionnez notre reportage vidéo sur la **chaîne Youtube Armentières TV** pour en savoir plus !

2. Ce printemps, les jardiniers de la Ville ont planté des milliers de fleurs avec une grande délicatesse. Nous sommes ici rue Coly, en présence de la sauge rouge. Ces efforts valent à Armentières de conserver son label au Concours départemental des villes fleuries.

3. Les jardiniers ont composé la scène végétale, les ferronniers fabriqué d'étonnants vélos de métal, les enfants des accueils de loisirs créé et peint les sympathiques animaux donnant vie à la scène... Et voici le **rond-point des Combattants d'Indochine** superbement paré pour les beaux jours !

LES NUMÉROS UTILES

- > **Mairie** : 03 61 76 21 21
- > **Service Proximité** : 03 61 76 08 40
- > **Police municipale** : 06 23 83 26 50
- > **Commissariat de Police** : 03 20 17 23 23
- > **Pompiers** : 18
- > **SAMU** : 15
- > **SOS médecin** : 0826 46 91 91
- > **Centre anti-poisons** : 0800 59 59 59
- > **Encombrants sur rdv.** : 0 800 203 775

Pour connaître la **pharmacie de garde**, contacter le Commissariat de Police au 03 20 17 23 23.

HORAIRES

Mairie d'Armentières

Place du Général de Gaulle
Du mardi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h, et le samedi de 8h30 à 11h30.
Fermée le lundi.

Déchetterie de la Chapelle d'Armentières

Zone Industrielle, rue Ambroise Paré, 59930 La Chapelle d'Armentières
> Lundi : 10h30 – 18h
> du mardi au samedi : 7h30 – 18h
> Dimanche : 8h – 18h

RENDEZ-VOUS

Les marchés

- > Tous les vendredis matin, place du Général de Gaulle. Les 6 et 13 août place Chanzy.
- > Tous les mardis, à partir de 16h, sur le parvis de la Gare.

Conseil municipal

Le prochain Conseil municipal se tiendra jeudi 1^{er} juillet à 19h30. Suivez la séance en direct sur la chaîne Youtube Armentières TV.





LA PROMESSE D'UN BEL ÉTÉ

Chère Armentéroise, cher Armentérois,

Nous voilà parvenus à l'été 2021 ! Quel bonheur de voir nos activités, nos déplacements et nos relations reprendre vie. Et même s'il nous faut être encore patients(es), la menace de la COVID-19 s'estompe... Si nous savons nous préserver et préserver nos proches durant cette période estivale, il est vraisemblable que l'automne devrait signifier la fin d'un long tunnel qui nous aura privés de nombreuses libertés, jusqu'à parfois hélas la tragédie.

Mais avec l'été, la chaleur, les soirées, les spectacles extérieurs et intérieurs... l'esprit festif revient progressivement. Bien évidemment, tout cela est attendu et espéré, et à Armentières comme dans toutes les villes de France, cette période a été pensée et préparée : nos centres aérés avec le recrutement de plus d'une centaine d'animateurs encadrants, les dispositions en matière de canicule, l'organisation des événementiels d'été qui, on l'espère, pourra ranimer nos places et nos soirées, les 40 ans de la Base des Prés du Hem, le fleuron de l'espace naturel métropolitain, qui reste un équipement de proximité pour les habitants de notre Ville (une vocation que nous aimerions conserver), la réouverture de notre cinéma et de notre piscine, la nouvelle saison du Vivat... Bref, tout retrouve animation, convivialité et liberté !

Après une période de frustrations et de contraintes, ce vent de liberté nous ramène concrètement à nos vies quotidiennes et aux préoccupations qui concernent chacune et chacun d'entre nous, et aux projets et actions du mandant aussi nous allons pouvoir reprendre nos belles initiatives telles que le vélo dans la ville, la création des promenades urbaines, le parachèvement de nos parcs, la mise en valeur de notre patrimoine... Et pour les Services publics portés par la municipi-

palité, un retour à la normale, c'est-à-dire la meilleure écoute et l'attention portée aux habitants de notre commune.

Cette résilience interpelle évidemment toutes nos forces vives : les entreprises, les commerçants, notre réseau associatif qui pourra retrouver ses marques et aussi notre jeunesse. Elle qui a souffert sans pouvoir étudier, sortir, s'amuser, dialoguer, danser comme elle l'aurait fait pendant plus d'une année et demi. Ce contexte si particulier nous amène à concevoir et développer un vaste projet favorisant la créativité, l'innovation, la spontanéité comme la richesse d'entreprendre de notre jeunesse. Il y a beaucoup à faire avec eux et pour eux ! Je veux leur dire qu'avec la municipalité, nous comptons sur eux, pour fonder avec eux une dynamique entreprenante et citoyenne, synonyme pour notre Cité, de ressources humaines nouvelles et d'un dynamisme conquérant. Voilà le message positif, enthousiaste et régénérant que je voulais passer à travers cet édit. En ayant conscience, chacune et chacun, que l'avenir s'écrit toujours ensemble au présent...

Bel été à tous !

Bernard HAESBROECK,
Maire d'Armentières

EN BREF

OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES //

La Police nationale et la gendarmerie proposent l'opération Tranquillité vacances. Pendant toute absence prolongée de votre domicile, vous pouvez demander à la police ou à la gendarmerie de le surveiller. Des patrouilles sont alors organisées pour passer régulièrement près de votre domicile. Vous serez prévenu en cas d'anomalies (effraction, tentative d'effraction, cambriolage). Pour bénéficier de ce service à Armentières, vous devez vous rendre au commissariat de police au moins 2 jours avant votre départ.

> **Commissariat de police d'Armentières - 17, rue des Chauffours.**

LE BON MOMENT POUR TONDRE LA PELOUSE //

Pour la tranquillité de tous, un arrêté municipal encadre l'utilisation de la tondeuse à gazon. Il est possible de tondre dans les plages horaires suivantes : les jours ouvrables de 9h à 20h, les samedis de 9h à 12h et de 15h à 20h, les dimanches et jours fériés de 10h à 12h. Il en va de même pour tout engin motorisé de jardinage ou de bricolage.

LA VACCINATION SANS RENDEZ-VOUS //

Depuis mi-juin, il est possible de se rendre au Centre de vaccination Rostand sans rendez-vous entre 18h et 18h30. Deux cas de figure : il reste des doses et vous serez vacciné ; il ne reste plus de dose, on prend vos coordonnées et on vous rappelle dans les deux jours. Pensez à prendre votre carte vitale.

> **Centre de vaccination d'Armentière Salle Rostand (bd. Faidherbe) : 03.20.48.33.34**

DON DE SANG //

La prochaine collecte de sang à Armentières aura lieu vendredi 9 juillet à la Maison du Temps Libre (106 ave. du Général Leclerc). En cette période où les stocks demeurent très bas, l'engagement de chacun est primordial. Donner son sang est un geste sûr et qui prend peu de temps.

> **Plus d'infos : dondesang.efs.sante.fr**

AGENCE IMMOBILIÈRE //

L'agence immobilière Stéphane Plaza s'est récemment installée dans notre Ville, 32 rue de Dunkerque. Spécialisée dans la vente de biens immobiliers et fonds de commerces à Armentières et dans les communes voisines, l'équipe proposera en septembre de la gestion de biens locatifs. Pour toute demande, vous pouvez contacter Stéphane Godefroid au numéro ci-dessous.

> **Stéphane Plaza immobilier au 06 10 42 01 24**

SERVICE PUBLIC

UN ÉTÉ SEREIN AVEC LES ÉQUIPES DE

MIEUX ÉQUIPÉS, PLUS MOBILES ET PLUS FACILEMENT JOIGNABLES, LES POLICIERS PUBLICS SERONT OMNIPRÉSENTS TOUT L'ÉTÉ POUR VEILLER À LA TRANQUILLITÉ

UN PRÉSENCE QUOTIDIENNE ET CIBLÉE

Grâce à leurs missions complémentaires, les agents de surveillance de la voie publique et les policiers municipaux contribueront à un été tranquille dans notre ville. Durant les deux mois estivaux, les équipes accentueront leur présence aux endroits particulièrement prisés durant cette période : les bords de la Lys, le complexe Léo-Lagrange et son parc, les zones de promenade... De nombreuses patrouilles à vélo seront réalisées pour être au plus près des estivants et intervenir en cas de problème. Ou pour rappeler, par exemple, que les scooters et vélomoteurs ne sont pas autorisés sur les sentiers pédestres ni dans les espaces verts. Les ASVP et policiers municipaux assureront également une présence accrue dans les quartiers et en centre-ville.

UN NOUVEAU NUMÉRO DE TÉLÉPHONE

Pour contacter rapidement la police municipale, un nouveau numéro de téléphone a été mis en service : le 03.61.76.20.40. Tapages, nuisances, vols... : les fonctionnaires se déplaceront au plus vite si la situation l'exige. Ce numéro de téléphone est accessible du lundi au vendredi de 8h30 à 22h et le samedi de 9h à 17h. Par ailleurs, le standard de la Proximité est toujours joignable pour signaler tout incident de voirie (dégât, dysfonctionnement d'éclairage public, déchets, etc.) : composer le 03.61.76.08.40

CONTRÔLES ROUTIERS ET PRÉVENTION

En ville plus qu'ailleurs, la circulation automobile peut constituer un grand danger. Parmi leurs missions, les équipes de la Tranquillité publique effectuent de nombreuses actions de prévention, à la fois près des automobilistes (grâce au cinémomètre pédagogique par exemple) et en intervenant directement auprès des enfants dans les écoles. Cet été, les policiers municipaux accentueront leurs actions pour la sécurité routière. La priorité : lutter contre les excès de vitesse. Pour ce faire, le service s'est doté d'un radar qui per-



mettra aux agents d'intercepter et de verbaliser les automobilistes irrespectueux. Sous la responsabilité de l'officier de police judiciaire, les policiers de la Ville pourront également effectuer des contrôles d'alcoolémie à l'aide des deux éthylotests acquis récemment par le service. ■

TRANSITION ÉCOLOGIQUE



Éco-pâturage : des m

Entretien des espaces verts avec l'aide de moutons, c'est ce qu'on appelle l'éco-pâturage ! Et c'est la spécialité des moutons d'Ouessant et des chèvres des fossés que la Ville a fait installer sur quatre sites propices : les écoles Anatole-France, Léon-Blum, Léo-Lagrange et les berges de la Lys. En mai dernier, la société Patureco est venue y installer ses ovins pour une période de plusieurs semaines. Leur mission ? Brouter l'herbe, pardi ! Et pour ça ils sont diablement efficaces puisqu'ils s'attaquent même aux mauvaises herbes et aux épineux. Les moutons d'Ouessant sont réputés pour

E LA TRANQUILLITÉ PUBLIQUE

ERS MUNICIPAUX ET AGENTS DE SURVEILLANCE DE LA VOIE
TÉ DE TOUS.



Un nouveau numéro de téléphone a été mis en service pour contacter la police municipale. Le 03.61.76.20.40. est accessible du lundi au vendredi de 8h30 à 22h et le samedi de 9h à 17h.

outons plutôt que des tondeuses !

être les plus petits du monde. Voilà plus d'un an que la Ville a choisi l'éco-pâturage pour certains de ses espaces verts, une alternative douce aux bruyantes et polluantes tondeuses. Il n'y a que des avantages : pas de bruit, pas de pollution à l'essence, pas d'hécatombe chez nos amis les insectes... et du temps de gagné pour les services municipaux, comme l'explique le responsable du Service Espaces verts, Vianney Lecluse : « Avec l'éco-pâturage, nos jardiniers peuvent

passer plus de temps dans l'aménagement de nouveaux massifs par exemple. Autrement, ces espaces verts devraient être tondues tous les quinze jours... »

APPRENDRE DE LA NATURE

Un autre bienfait tout aussi important est à souligner : il est éducatif. Chaque jour d'école, les enfants peuvent contempler le spectacle de la nature, juste là sous leurs yeux ! ■

CADRE DE VIE

Préparez-vous au concours des maisons fleuries 2021 !

Les jardiniers de la Ville plantent chaque année des végétaux par milliers. Le résultat, au printemps et à l'été, est éclatant : la ville se couvre de mille couleurs. Afin d'encourager les Armentériens à en faire autant, mais aussi pour récompenser ceux qui s'investissent déjà pour



l'embellissement de notre cadre de vie, la Mairie lance chaque année le Concours des maisons fleuries.

Pour que le plus possible d'habitants puissent participer, trois catégories sont ouvertes à ce concours : 'jardin' (visible de la rue), 'façade' (fenêtre, terrasse, balcon) et enfin la 'catégorie spéciale' comprenant les jardins ouvriers, écoles, commerces et jardins communautaires.

INSCRIPTIONS SUR ARMENTIERES.FR

L'an dernier, une cinquantaine d'Armentériens avaient contribué à l'embellissement de la Ville en participant. La situation sanitaire n'ayant pas permis de rassembler les lauréats, seul les trois premiers avaient été récompensés. Au début de l'été, la municipalité enverra un courrier à tous les participants de cette édition amputée pour leur offrir un bon d'achat en juste récompense de leur investissement. ■

L'édition 2021 se déroulera selon le calendrier suivant :

- Inscription au concours jusqu'au 9 août
- Passage du jury entre le 23 août et le 3 septembre
- Remise des récompenses courant octobre

> Rendez-vous début juillet sur armentieres.fr pour s'inscrire. Bonne chance à toutes et tous !

ACCUEILS DE LOISIRS

Des animateurs chauds bouillants pour l'été !

Avant le lancement des accueils de loisirs de cet été prévu le jeudi 8 juillet, le Service Enfance de la Mairie organisait, samedi 12 juin, la journée d'intégration des directeurs et animateurs de la Ville. Un moment d'échanges entre agents qui permet de fédérer les énergies autour du thème de l'été : la jungle ! Remise des tee-shirts officiels, répétition de la danse de l'été, présentation des activités... Tout est prêt pour accueillir les 780 enfants inscrits en juillet et août, à qui on promet un été trépidant ! ■



PRÉVENTION ENVERS LES PERSONNES ÂGÉES

Êtes-vous inscrit au plan canicule ?

INSTAURÉ APRÈS LA CANICULE DE 2003 QUI AVAIT CAUSÉ DE SI NOMBREUX DÉCÈS, LE PLAN CANICULE EST UN DISPOSITIF DE SOLIDARITÉ AUTANT QU'UN ACCOMPAGNEMENT EN DIRECTION DES PERSONNES ÂGÉES DE PLUS DE 65 ANS.



Le plan canicule fait partie du plan d'urgence locale. Il est déclenché par décision préfectorale en cas de période prolongée de fortes chaleurs. Une cellule opérationnelle, pilotée par le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), se met alors en action pour contacter les personnes de plus de 65 ans et les personnes en situation de handicap inscrites sur le registre, afin de vérifier qu'elles se portent bien. Si une difficulté est détectée par cette cellule, une équipe d'intervention peut alors se rendre au domicile.

L'an dernier, le dispositif a permis la prise en charge de 226 personnes âgées isolées, à travers la réalisation de 1259 télé-enquêtes et de 25 visites à domicile.

Pour bénéficier de cet accompagnement, les personnes âgées doivent s'inscrire (ou se faire inscrire par un proche). Pour rappel, seules les personnes résidant à Armentières sont éligibles au dispositif. ■

> 2 OPTIONS POUR S'INSCRIRE :

● Centre communal d'action sociale :

Pack confort à domicile - Cité sociale 57 rue Paul BERT - 03 61 76 21 80 - packconfort@ville-armentieres.fr

● Sur le site internet de la ville : www.armentieres.fr

FEMME - HOMME

Un village pour l'égalité

Engagée pour la promotion de l'égalité femme - homme et contre toute forme de discrimination en général, la Ville d'Armentières vous donne rendez-vous au Village de l'égalité, lundi 5 juillet. Cet événement s'adresse notamment à un public jeune pour aborder différentes thématiques comme l'égalité professionnelle, le sexisme ordinaire, le sexisme en politique, dans les médias et la publicité, dans l'univers sportif, à la maison, le cyber-sexisme... Différents spécialistes pourront échanger avec les visiteurs et proposeront également des ateliers pratiques pour comprendre les enjeux liés à cet important sujet de société. ■

> Le Village de l'égalité sera déployé salle Paul Hazard (rue Jules Lebleu), lundi 5 juillet entre 10h et 16h. Entrée libre.



HANDICAP ET SERVICE PUBLIC

Un accueil adapté aux sourds et malentendants

En France, près de 6 millions de personnes atteintes de handicap auditif n'ont pas accès aux services téléphoniques de la fonction publique. Pour répondre à cet enjeu d'un accès universel au service public, la Commune a mis en place le dispositif Acceo, dans le cadre d'une convention avec la MEL. Ont été ciblés les sites les plus fréquentés, c'est à dire l'Hôtel de ville et la Cité sociale (CCAS). Acceo fonctionne à la fois à distance (par téléphone) ou sur place, en face à face. Le fonctionnement est simple : Acceo s'utilise par le biais d'une tablette (ou application smartphone si le contact se fait par téléphone), qui se connecte en visio avec un opérateur chargé de faire l'interprète entre les deux interlocuteurs. Les usagers souhaitant bénéficier de ce service pour des appels téléphoniques vers la Mairie ou le CCAS doivent installer sur leur smartphone ou tablette l'application dédiée Acceo (gratuite), disponible sur l'App store (Apple), le Play store (Google) et le Microsoft store. Le service est disponible en Mairie du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30 et à la Cité sociale (CCAS) du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h30. ■



> Standard Hôtel de Ville : 03 61 76 21 21

> Standard Cité sociale (CCAS) : 03 61 76 12 60

SUIVEZ LE GUIDE !



Dire que l'été s'est fait attendre est un doux euphémisme. Entre les intempéries et les vagues de Covid, ces derniers mois ont pu sembler bien longs... Mais l'heure des réjouissances est enfin arrivée : il fait beau, il fait chaud et voici les vacances !

L'autre excellente nouvelle, c'est que l'agenda estival est bigrement bien garni. La Ville, les Centres sociaux, l'Office de tourisme, les Prés du Hem, le Centre aquatique Calyssia et les associations locales ont prévu un large éventail de loisirs et d'activités : d'événement ludiques en ateliers créatifs, de balades nature en découvertes artistiques, l'été armentierois sera trépidant et multisensoriel !

Feuilletez notre guide pour ne rien manquer et faites votre choix. Bel été à toutes et tous !

ÉVÉNEMENT

Samedi 3 juillet, tous à la Fête du vélo !

BON POUR LA SANTÉ, POSITIF POUR LE MORAL, ÉCONOMIQUE ET NON POLLUANT... LE VÉLO EST L'AVENIR DE NOS MODES DE DÉPLACEMENTS URBAINS ! POUR METTRE UN MAX DE MONDE EN SELLE, LA MAIRIE ET SES PARTENAIRES VOUS DONNENT RENDEZ-VOUS À LA PREMIÈRE FÊTE DU VÉLO, LE 3 JUILLET.



Initialement programmée le 5 juin, la Fête du vélo a été décalée au 3 juillet. La Ville associe la MEL et l'Association pour le Droit au Vélo (ADAV) pour cet événement gratuit qui se veut festif et surtout participatif. Dès 9h, on commence par le Broc'à vélo, broc' étant la contraction de brocante : bonnes affaires garanties et mode 'anti-gaspi' activé ! Grâce à l'ADAV, il sera possible de faire immatriculer son vélo, un atout de plus contre le vol (gratuit pour les 50 premiers). À partir de 10h, place aux animations qui réjouiront petits et grands : parcours BMX, essai de vélos déjantés, atelier de réparation, stands d'information sur le code de la route, sensibilisation à la sécurité routière, à l'écologie... À 11h, le Service Enfance lancera la parade carnavalesque où les petits cyclistes présenteront leurs vélos superbement décorés avec l'aide des animateurs de la Mairie.

Et pas question de se quitter sans mouliner : à 15h30, départ tous ensemble pour une balade à vélo, le long d'un parcours entre ville et nature, balisé et mis en sécurité par les ASVP ! ●

« Nainporte quoi ! »

Vous avez déjà vu des géants, et aussi des nains de jardin. Mais un nain de jardin géant ? Alors on vous présente Nainnain, haut de 5,5 mètres, fier de revendiquer le titre de nain de jardin le plus grand du monde (ou le moins petit si vous préférez). « Nainporte quoi ! », c'est l'animation proposée par l'association Les Ajoncs, spécialiste de la sensibilisation au jardinage. Nainnain déambulera samedi 3 juillet de 14h à 15h entre l'Hôtel de ville et l'impasse des jardiniers. Il a le tempérament farceur, alors gare à son arrosoir... À l'arrivée, avec ses acolytes et les habitants du quartier, il proposera une visite guidée du nouveau jardin partagé installé allée Saint-Georges et dévoilera la fresque de l'artiste graveur IKSTE. Un moment d'amusement et de partage à ne pas manquer ! ●



La magie du « light painting »



Du 2 au 4 juillet, le ReX, Office de tourisme de l'Arrentiérois et des Weppes, organise un temps fort intitulé « Pschitt ! », autour du street art. Conférence, expositions, ateliers... : deux jours pour vivre au rythme de l'art urbain sous toutes ses formes.

L'un des principaux temps forts aura lieu place Saint-Vaast, samedi 3 juillet à partir de 21h30 : il s'agit de « light painting ». À la nuit tombée, sous la houlette d'un artiste, le public sera invité à prendre part à une fresque lumineuse exceptionnelle. Et chaque participant pourra repartir avec le cliché de l'événement. Émerveillement garanti ! ●

> Plus d'infos : rex-tourisme.com

Une séance de ciné en plein air, ça vous dit ?

C'EST UNE CHOUETTE HABITUDE DONT NOUS AVONS ÉTÉ PRIVÉS L'AN PASSÉ : AU DÉBUT DE L'ÉTÉ, LA VILLE SE MET EN CHEVILLE AVEC L'ASSOCIATION HORS CADRE POUR PROPOSER UNE SÉANCE DE CINÉMA À LA BELLE ÉTOILE...

Les Américains font ça dans leurs grosses voitures, mais nous autres Français préférons le décor bucolique d'un beau jardin vert et la douce sensation des brins d'herbe qui filent entre les doigts... Ainsi se déroule une séance de cinéma en plein air : on s'assoit sur le gazon entre amis, en famille ou en amoureux, on lève la tête vers les étoiles qui s'allument peu à peu et, le moment venu, on plonge le regard dans l'écran géant pour profiter d'un bon film, dans un délicieux moment suspendu dans le temps.

Le film qui sera diffusé est *Le Grand bain*, une comédie française savoureuse réalisée par Gilles Lellouche, dans laquelle figurent des acteurs bien connus comme Mathieu Amalric, Guillaume Canet, Benoît Poelvoorde ou Virginie Effira... L'affiche a été choisie suite à une votation de nombreux Armentériois sur facebook. Une dernière petite info : c'est gratuit. ●

> **Séance vendredi 16 juillet à 23 h, terrain du Centre social Les 4 Saisons (rue Joffre) Dans le cadre du dispositif Passeurs d'images.**



« Faites de la nature », un mois de festivités à Salengro



« Faites de la nature » est devenu un événement incontournable des beaux jours armentériois. Tout un mois durant, l'équipe du Centre social Salengro se mobilise pour proposer de nombreuses activités aux habitants et sensibiliser qui veut aux démarches écologiques. Ne manquez pas la fête inaugurale, le 3 juillet, avec un barbecue géant, des jeux, des expos, de la convivialité à revendre... L'équipe du Centre social en profitera pour vous présenter le programme du mois : construction d'une ruche écologique, de nichoirs à oiseaux, randonnées nature, fabrication de produits de maison naturels, et bien d'autres réjouissances vous attendent ! ●

> **Du samedi 3 au 31 juillet au Centre Social Salengro**

L'ÉTÉ AUX

« 4 SAISONS » //

Le Centre Social « Les 4 saisons » vous propose un grand nombre d'activités durant la période estivale. La structure met en place ses accueils de loisirs pour les enfants de 6 à 10 ans sur la thématique « Astérix et les Romains », et pour les jeunes de 11 à 17 ans. Des animations intergénérationnelles sont également prévues. Ouverture estivale du mercredi 7 juillet jusqu'au samedi 28 août du lundi 13h30 au vendredi 18h.

> **Plus d'infos : 03.20.44.36.00**

BRADERIE LE 3 JUILLET //



La Ville d'Armentières donne rendez-vous à tous les chineurs pour la braderie de l'été, qui réunit commerçants et particuliers. Elle aura lieu le 3 juillet en centre-ville, entre 8h et 18h. Après des mois de disette dus aux confinements et autres restrictions sanitaires, on aurait tort de s'en priver !

LE VILLAGE DU JEU ! //

Samedi 24 juillet, le Centre social Salengro et le Club Léo-Lagrange installent le Village du jeu au Complexe sportif (quai de la Dérivation). La journée sera folle avec de l'amusement à n'en plus finir : parcours découverte en accrobranche, sortie en canoë-kayak, jeux gonflables, ateliers créatifs... Sur place, une petite restauration sera possible pour reprendre des forces entre deux activités. Accès gratuit !



ESPACE RESSOURCES JEUNESSE

Un été hyperactif avec l'ERJ !

L'ESPACE RESSOURCES JEUNESSE BASCULE EN MODE ÉTÉ ! EN CLAIR, PENDANT DEUX MOIS, LA STRUCTURE EST OUVERTE À LA SEMAINE (SUR INSCRIPTION PRÉALABLE) AVEC UN PROGRAMME DE FOLIE POUR LES JEUNES DE 11 ANS ET PLUS...

L'objectif des six animateurs professionnels de l'ERJ est clair : « *Faire passer des super vacances aux jeunes* », résume Jonathan Mallet, le coordinateur de l'équipe. Parlons d'abord infos pratiques : cet été l'ERJ est ouvert du 7 juillet au 27 août de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30 (du lundi au vendredi). Durant ces créneaux, des tonnes de loisirs sont accessibles, le plus souvent à la carte. Il y a bien sûr tous les jeux et activités habituels comme les parties de ping-pong, les jeux de société, de cartes, les séances de jeux vidéos, les matches de basket-ball endiablés, etc. Il y a aussi des sorties géniales à la journée : piscine, bowling, paint ball, laser game... sans oublier les sensations fortes à Bellewaerde ou au Parc d'Ohlain ! Au programme aussi, les mémorables mini-séjours, c'est à dire des déplacements exceptionnels sur deux ou trois jours. Cette année, les animateurs emmèneront les jeunes pour quatre escapades au Val Joly (canoë, catamaran...) et à Malo-les-Bains (nautisme, accrobranches, plage...). « *Ce sont toujours des moments inoubliables pour nous comme pour les jeunes* », souligne Jonathan. Alors, avis à tous les Armentériois de 11 ans et plus : cet été avec l'ERJ, on vous garantit du fun et rien que du fun... profitez-en ! ■

> ERJ, 31 ter rue des Prés
Plus d'infos et inscriptions : 06 69 28 34 56



Expo « Le fer dans tous ses états »



Chutes de métal industrielles, pièces dénichées chez des ferrailleurs... Par étapes successives de soudure à l'arc, les morceaux s'assemblent, cheminant de l'abstrait vers le figuratif. Des premières formes basiques trouvent un nouvel assemblage pour de plus complexes... Et l'idée, soudainement, surgit !

Ainsi travaille Jean-Pierre Lefrançois, artiste bien connu à Armentières et au-delà. Avec talent et souvent une pointe d'humour, il crée ses sculptures étonnantes dans une incessante quête de rythme et d'équilibre. Sa devise ? Il l'emprunte à Pierre Soulages : "C'est ce que je crée qui m'apprend ce que je cherche". ■

> « Le fer dans tous ses états ». Exposition par Jean-Pierre Lefrançois, visible jusqu'au 17 juillet au ReX.

De la glisse XXL à Calyssia !

Le centre aquatique a pris soin d'achever complètement ses travaux de rénovation pour rouvrir ses bassins dans les meilleures conditions, le 1^{er} juillet. Mais surtout, Calyssia a reçu ses deux nouvelles structures gonflables ludiques, dont une absolument géante : il s'agit d'un toboggan ventriglisse long de presque 50 m (vous avez bien lu !) et haut de 11 m. Il sera déployé à l'extérieur de la piscine pour des sensations de glisse vertigineuses, sous le soleil ! L'autre animation de l'été sera installée dans le bassin sportif, quelques heures par jour : un « château » gonflable en forme de parcours du combattant, où se prendre une gamelle et tomber dans l'eau la tête à l'envers est une pure joie. Calyssia ? Un passage obligé de l'été armentériois ! ■

> Plus d'infos : 03 20 10 31 20



Clubs récréatifs et activités tout l'été



Bonne nouvelle : de nombreuses activités proposées par la Maison des seniors reprennent pour l'été ! Pour ce faire, des aménagements horaires et des changements de lieu ont dû être opérés (contacter le service pour être certain de ne pas vous tromper !), mais l'essentiel est là : on s'y remet enfin plus assidûment. Le planning sportif est complet, du lundi matin au vendredi après-midi, avec du renforcement musculaire, du circuit training, de la marche nordique, du vélo, du street fit, du stretching, de la gymnastique d'entretien, des jeux sportifs et du swiss ball, renfo dynamique, détente musculaire, relaxation. Ces activités auront cours du 1^{er} juillet au 31 août (sauf du 2 au 6 août).

Autre info réjouissante, les clubs récréatifs rouvrent leurs portes, du 5 juillet au 27 août (sauf le 22 juillet, le 2 et le 24 août). Pour des parties de cartes, de jeux de société et des moments de convivialité, rendez-vous lundi et mercredi au Foyer Messines (13h45-17h), le mardi, jeudi et vendredi salle des Capucins (13h45-17h). C'est devenu une habitude, le port du masque est obligatoire en salle. L'équipe de la Maison des seniors se tient à votre disposition pour vous permettre de passer un été dynamique et chaleureux à Armentières ! ■

> Plus d'infos : 03 61 76 08 57

Le Ch'ti bike tour is back !



Appel à tous les passionnés de cyclisme, venez participer au plus grand rassemblement du Nord, le Ch'ti bike tour ! Plusieurs parcours vous sont proposés pour la journée du samedi 28 août. Au programme : le défi route de 200 km, la Route des monts des Hauts de France avec 4 parcours différents de 50 km, 80 km, 110 km ou 140 km, et enfin le Triban ch'ti gravel, proposant 3 parcours distincts de 40 km, 70 km ou 100 km. Mais le rendez-vous le plus prisé est sans nul doute la Rando familles du dimanche, pour une balade nature agréable de 20 km à Armentières et alentours ! ■

> Samedi 28 et dimanche 29 août aux Prés du Hem.
Infos et inscriptions sur lechtibiketour.org.

INCONTOURNABLES PRÉS DU HEM ! //



Aux Prés du Hem, l'aventure est à portée de main ! De l'incontournable parcours des Vanupieds au marais des contrebandiers, de la plage et sa baignade surveillée en passant par la réserve ornithologique : les occasions de passer de bons moments en famille sont nombreuses et variées !

L'agenda estival des Prés du Hem n'était pas encore connu au moment d'imprimer ce JDA. Découvrez-le sur le site officiel de la base : enm.lillemetropole.fr

LA NUIT DE LA CHAUVE-SOURIS //



Une nuit palpitante qui vous permettra d'en apprendre plus sur la vie mystérieuse des chauve-souris. Accompagné de Martin Windels, vous découvrirez l'univers de ces petits mammifères au-delà des clichés qui lui collent aux ailes. D'ailleurs, n'ayez pas peur, ces petits animaux volants sont inoffensifs pour l'homme... au contraire, ils nous débarrassent des moustiques grâce à leurs super pouvoirs ! Prévoyez des vêtements chauds, de bonnes chaussures et une lampe torche...

> Samedi 28 août à 19h, départ du ReX. Uniquement sur réservation au 03.61.76.21.85 (5€ avec collation)

LES GUIDONS SOLIDAIRES... //

Les Guidons solidaires du Val de Lys proposeront différentes animations dont la finalité est de venir en aide aux démunis, tout en partageant un moment de convivialité. Si le coeur vous en dit, suivez et participez avec les bénévoles : toutes les infos sur facebook Guidons solidaires du Val de Lys.

// SEMAINE DU 1^{ER} AU 4 JUILLET 2021

JEUDI 1^{ER}

> **Jeudi Joyeux** au 9/11 rue de la gare à 12h15

Rendez-vous sur l'heure du midi pour partager une pause déjeuner curieuse et conviviale. Un concept joyeusement partagé et animé par l'équipe du Vivat et de Work'Lys !

LES JEUDIS ET DIMANCHES JUSQU'AU 29 AOÛT

> **Marche de 5Km** à 9h30

L'association Cœurs en marche organise une marche de 5 km environ rendez-vous sur le parking face à la base des prés du Hem, avenue Marc Sanguier. Échauffements et étirements avant de partir. Les Armentériens seront accueillis gratuitement, sur présentation du JDA .

JUSQU'AU 17 JUILLET

> **Exposition « Le fer dans tous ses états »** de Jean-Pierre Lefrançois Au ReX

Entrée libre à l'espace d'expo « le Balcon » Sculptures nées de la rencontre de chutes de métal récupérées et de la créativité d'un artiste soudeur à l'humour affûté.

Visitez l'expo en présence de l'artiste le samedi 10 juillet, à partir de 14h.

DU VENDREDI 2 AU DIMANCHE 4

> **Événement Street Art : Pschitt !**

Vivez un week-end au rythme de l'art urbain sous toutes ses formes. Conférence, expositions, ateliers, fresques...

Par l'Office de tourisme : rex-tourisme.fr

SAMEDI 3

> « **A pas contés** » à la Médiathèque l'Albatros à 10h30

Séances de lecture pour les 5-6 ans à voix haute. Gratuit et sur réservation.

SAMEDI 3

> **Fête du vélo, Place du Général De Gaulle** de 9h à 15h

Évènement gratuit, festif et participatif.

Au programme : Broc'à vélo, de 9h à 15h venez vendre votre bicyclette ou en acheter une ! Bonne affaires garanties et mode 'anti-gaspi' activé ! De 10h à 15h Animations, parcours BMX, essai de vélos funs... Balade à vélo, départ à 15h30.

> **Faites de la nature au Centre social Salengro** de 12h à 16h30

Journée inaugurale : barbecue, espace jeux pour les enfants, musique, expositions, ateliers...

> **Déambulation du nain géant en centre-ville**

Et expo insolite d'une tribu de nains de jardin, Rendez-vous culturels au Jardin partagé de l'Impasse des Jardiniers, quartier de la Route d'Houplines.

> **Light Painting à l'hôtel de ville** à 22h

Création en temps réel des photos originales et majestueuses avec un artiste. Servez de modèle pour découvrir cette nouvelle technique lumineuse de photographie.

DIMANCHE 4

> **Atelier arts plastiques au ReX** de 15h à 17h

Créez votre propre sculpture à base de matériaux de récupération avec Vincent Schricke et Jean-Pierre Lefrançois au « Studio » du ReX. Ouvert à tout public à partir de 8 ans, cet évènement est gratuit et sur inscription (Cité culturelle).

// SEMAINE DU 5 AU 11 JUILLET

DU MARDI 6 AU 27 AOÛT

> **Imag'in Nature à la Médiathèque l'Albatros** expo du Photo Club Léo Lagrange.

DU MERCREDI 7 AU VENDREDI 27 AOÛT

> **L'été jeunes du Club de loisirs Léo Lagrange**

Au programme, activités d'intérieur et de plein air : vélo, rollers, trottinette, canoë-kayak et des sorties sur la région lilloise et Hauts de France.

SAMEDI 10

> **Construction d'une ruche** écologique avec un apiculteur au Centre social Salengro.

> **Visitez l'expo « Le fer dans tous ses états » en présence de l'artiste au ReX**

à partir de 14h

Sculptures nées de la rencontre de chutes de métal récupérées et de la créativité d'un artiste soudeur à l'humour affûté.

> **Conférence de Nicolas Augrain** à 14h

« Les Comtes d'Egmont : des seigneurs d'Armen-

tières au temps des guerres de religion » Gratuit et sur réservation.

// SEMAINE DU 12 AU 18 JUILLET

MARDI 13

> **Randonnée nature** au Centre social Salengro Partez à la découverte de la région avec l'association En Vadrouille

> **Construction de nichoirs** à oiseaux au Centre social Salengro

VENDREDI 16

> **Cinéma en plein air : « Le Grand bain »** Terrain Joffre du Centre social Les Quatre Saisons à 23h

Dans le cadre du dispositif « Passeurs d'images », en partenariat avec l'association Hors Cadre. Gratuit.

SAMEDI 17

> **Fin de la construction de la ruche** écologique au Centre social Salengro. **au matin**

> **Visite d'une colonie d'abeille** et dégustation de miel sous la vigilance d'un apiculteur au Centre social Salengro. **après-midi**

// SEMAINE DU 19 AU 25 JUILLET

DU LUNDI 19 AU VENDREDI 23

> **Mini séjour à Belle et Houlefort pour les 11/17 ans.** Organisé par le Club de loisir Léo Lagrange, participation sur inscription (d'autres séjours sont programmés durant l'été).

MERCREDI 21

> **Ramassage des déchets, quartier Salengro** **matin**

Avec le Centre social Salengro.

> **Intervention d'un ambassadeur du développement durable** sur la gestion des déchets, au Centre social Salengro.

après-midi

INFOS PRATIQUES

• Médiathèque l'Albatros

Rue Paul Pouchain

Ouvert... (horaires d'été)

> mardi 14h-18h,

> mercredi 10h-12h / 14h-18h,

> vendredi 10h-12h / 14h-18h

> samedi 10h-17h,

03.61.76.04.63 - albatros@ville-arentieries.fr



• Trait d'union, cité culturelle et sociale

Direction de la culture et du tourisme, accès par

le **57 rue Paul Bert** ou par la **rue de la Lys**

03.61.76.08.47 - culture@ville-arentieries.fr

• Centre Aquatique Calyssia

17 avenue de l'Europe

Ouvert du lundi au samedi de 9h à 13h et de 14h à 20h.

Ouvert les dimanches et jours fériés de 9h à 13h et de 14h à 18h.

vert-marine.fr/calyssia

03.20.10.31.20

• ReX / Office du Tourisme de l'Armentériens et des Weppes

4 rue Robert Schuman

Ouvert du mardi au samedi 10h-18h

et le dimanche 4 juillet 14h-18h

Entrée libre à l'espace d'expo « le Balcon »

rex-tourisme.fr

03.61.76.21.85 - accueil@rex-tourisme.fr



SAMEDI 24

> **Village du jeu** au complexe sportif de 10h à 19h

Parcours découverte en canoë, accrobranche, jeux gonflables, restauration et bien d'autres animations...

// SEMAINE DU 26 JUILLET AU 1^{ER} AOÛT

SAMEDI 31

> **Clôture de « Faites de la nature »** de 14h à 18h

Ferme pédagogique, balade en poney, concours de pétanque, concert participatif, ateliers...

// SEMAINE DU 2 AU 8 AOÛT

SAMEDI 7

> **Après-midi pêche en famille**

Rendez-vous au parc Leo Lagrange de 15h à 18h

Animation gratuite ouverte aux novices désirant s'initier à la pêche.

Infos et inscriptions : 06.03.36.19.75

// SEMAINE DU 9 AU 15 AOÛT

MARDI 10

> « **La Gazette des Près** »

Départ entrée principale des Près du Hem à 10h

Aux Près du Hem, il y a les jeux bien sûr ! Mais aujourd'hui, les enfants, c'est en reporter naturaliste que vous allez découvrir votre parc préféré. Partons à la rencontre des animaux, des arbres, des plantes, et écrivons l'histoire de ce beau matin d'été...
4€ sur réservation à l'Office de tourisme



// SEMAINE 16 AU 22 AOÛT

SAMEDI 21

> « **Des livres et vous** »

Rendez-vous culturels au Jardin partagé de l'Impasse des Jardiniers (allée Saint-Georges), quartier de la Route d'Houplines : ateliers créatifs, mise en service de la boîte à livres, lectures...

// SEMAINE DU 23 AU 29 AOÛT

MERCREDI 25 AOÛT

> **Visite guidée et atelier « L'Art du vitrail »** de 14h30 à 16h30 au ReX, Office de tourisme

Après avoir étudié les vitraux de la mairie d'Armentières, place aux travaux pratiques. Muni d'une feuille transparente et du papier vitrail, à toi de (re)créer TON vitrail parfait !

5€. A partir de 7 ans.

Accompagnant gratuit souhaité.

SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29

> **Ch'ti Bike Tour** aux Près du Hem

Le Ch'ti Bike Tour c'est l'événement cycliste dans la région Hauts-de-France. Deux jours de vélo sous le signe de la fête et de la convivialité pour un week-end inoubliable.

SAMEDI 28

> **La Nuit de la chauve-souris**

Départ du ReX

à 19h

Si vous souhaitez en savoir plus sur ces étonnants mammifères volants, alors suivez Martin, il les adore et les connaît par cœur.

5€ avec collation (prévoir vêtements de pluie, bonnes chaussures et lampes torches). Réservation auprès de l'Office de tourisme.

SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29

> **Ducasse** pour la Fête du quartier du Bizet.



• **Base de loisirs les Près du hem**
7 avenue Marc Sangnier
enm.lillemetropole.fr - 03.20.63.11.27



• **Centre Social Salengro**
rue Jean-Baptiste Lebas
Ouvert lundi de 13h30 à 17h et du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30

• **Centre de Loisirs Léo Lagrange**
82 rue des Chauffours
03.20.77.09.40

• **Centre Social « Les 4 saisons »**
1 rue du Maréchal Joffre
Ouvert le lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30
www.cs4saisons.fr - 03.20.44.36.00

• **wOrk'Lys**
9/11 rue de la Gare
03.74.09.75.08 - contact@worklys.fr

Cinéma les lumières
1 rue de la Gare
cine-armentieres.fr - 03.20.53.22.02



NOUVELLE SAISON AU VIVAT

Soixante spectacles pour nous retrouver

Après une saison 2020/21 des plus frustrantes (avec la fermeture du théâtre de la fin octobre à la mi-mai), le Vivat a présenté les spectacles que vous pourrez voir de septembre 2021 à mai 2022.



Théâtre, danse, concerts, jeune public : il y en a pour tous les goûts, et pour tous les âges ! La saison 2021/22 le prouve encore, avec 60 spectacles que l'équipe du Vivat a toujours autant envie de partager avec vous. Vous pourrez par exemple y voir : le chanteur Thomas Fersen (samedi 16 octobre), le groupe sénégalais Toure Kunda (samedi 18 décembre), la reprise 20 ans après sa création du spectacle 501 blues (mardi 19 octobre) sur le quotidien à l'usine Levi's de la Bassée, la star de la danse Louise Lecavalier dans So Blue (mercredi 19 janvier), ou encore une mise en scène de fables très connues (comme

Le loup et l'agneau), écrites par une certaine Marie de France... 500 ans avant Jean de La Fontaine (à voir en famille à partir de 8 ans) le samedi 4 décembre). Mais ce ne sont que 5 exemples sur les 60 spectacles qui vous attendent !

LES FLANDROYANTES : NOUVEAU FESTIVAL

Depuis deux ans, l'équipe du Vivat travaille avec celle du Bateau Feu (théâtre situé à Dunkerque) pour créer un nouvel événement pour le territoire des Flandres, avec Armentières d'un côté et la mer du Nord de l'autre. Ce nouveau ren-

dez-vous s'appelle Les Flandroyantes, et il y en aura deux éditions la saison prochaine : du 1^{er} au 9 octobre avec de nombreux spectacles à Armentières, Dunkerque, Bailleul, Cassel, Laventie, etc. Et du 13 au 15 mai 2022, où le Vivat vous emmènera passer trois jours dans un village des Flandres gardé secret pour le moment ! Alors, prêts à voyager avec le Vivat ?

> Informations et réservations au Vivat (place Saint Vaast), au 03 20 77 18 77 ou sur www.levivat.net

Musique, danse, céramique, arts plastiques
PREPAREZ VOTRE RENTRÉE ARTISTIQUE

Les inscriptions et réinscriptions aux pratiques artistiques proposées par la Ville sont ouvertes tout l'été... Les places sont limitées, ne tardez pas !

> Infos et démarches sur www.armentieres.fr

AIMER ARMENTIÈRES ET AGIR POUR L'HUMAIN

À ARMENTIÈRES, ON STIMULE LA DÉMOCRATIE !

Les récentes élections départementales et régionales ont été marquées par une abstention record.

La pandémie n'est sûrement pas étrangère à cette situation, mais pour autant ne peut l'expliquer à elle seule. Voici donc qui interroge sur les causes. Une méconnaissance des enjeux ? Un désintérêt généralisé ? Un déficit de communication de la part des collectivités concernées ?

Quelle qu'en soit la raison, point de fatalité ! Nous pensons que la mobilisation démocratique, ça se stimule. C'est ce à quoi nous nous attelons à longueur d'année, à l'échelle de notre collectivité. Notre objectif : intéresser les administrés à la chose publique. Comment ? En les impliquant ! C'est ce que nous faisons quand nous augmentons l'enveloppe du Budget Participatif (elle a presque triplé en trois ans). Ce printemps, 62 Armentériens ont déposé un projet, soit une

augmentation de 50 % par rapport aux deux premiers exercices... Un succès, à coup sûr.

C'est ce que nous faisons quand nous renouvelons, tout en les renforçant, nos instances de démocratie participative dans les quartiers : composés d'habitants et d'élus, les nouveaux conseils participatifs viennent d'être constitués. Ils plancheront dès la rentrée sur de nouvelles idées pour le mieux vivre ensemble. Ici encore, la Municipalité ne fait pas pour les administrés, mais avec eux.

Impliquer les Armentériens à la vie démocratique locale, mine de rien, c'est aussi ce que nous faisons en diffusant le conseil municipal en direct sur internet, une nouveauté de 2021 ! Autrefois, une poignée d'Armentériens prenait la peine de se déplacer pour assister au conseil municipal, à un horaire tardif il est vrai... Dorénavant, les spec-

tateurs sont bien plus nombreux. La séance du 14 avril - la première bénéficiant de ce dispositif - a été vue par plus de 1 300 personnes... Une victoire pour notre démocratie de proximité !

Concluons sur une autre note d'optimisme : si les Français ont peu voté fin juin, c'est peut-être aussi parce qu'ils avaient la tête ailleurs : aux vacances ! On ne peut leur en tenir rigueur, tant l'année fut éprouvante pour tous... Ceux qui restent à Armentières ont de la chance : le programme estival est varié et qualitatif, tout en étant accessible au plus grand nombre. Profitons-en !

Nous vous souhaitons un très bel été à toutes et tous ! ●

Jean-Louis MERTEN

DE PETITES GRAINES POUR DE GRANDS PROJETS...

Une douzaine d'élèves âgés de 13 à 15 ans, fruit de la collaboration du collège Jean Rostand et du centre social Salengro, se donne rendez-vous chaque lundi et mercredi pour faire vivre leur mini entreprise. Leur mission : cultiver des fruits et légumes en permaculture pour les revendre à

prix solidaires. Le "jardi d'ados" veut que son jardin soit partagé et a sollicité le budget participatif, afin de créer un espace de convivialité entre collège et quartier. Partis du sol brut en cette période difficile, ils ont su faire face et voient enfin les légumes de leur travail.

À Armentières nous pouvons être fiers de notre jeunesse. ●

**Pierre VANNESTE pour le Groupe
« Ensemble pour l'Humain d'abord »**

ARMENTIÈRES AVEC FIDÉLITÉ ET BON SENS

LOGEMENTS OU PATRIMOINE CULTUREL... ?

En dépit des guerres et autres revers, notre ville d'Armentières a toujours su se relever. Certaines périodes de l'Histoire de notre ville, régulièrement rappelées lors de commémorations annuelles, restent pour le grand public, des faits anodins, presque « normaux ». Cependant, comme d'autres villes voisines, telles que Fromelles ou Ypres, qui ont su mettre en relief et transmettre leur passé, Armentières mériterait également un centre historique, digne de ce nom. Un centre historique pourrait être un nouveau vecteur d'attractivité pour les habitants et visiteurs d'autres régions et pays. Ce pourrait être un motif pour venir à Armentières, y passer un peu de temps et découvrir, à cette occasion les richesses proposées par nos commerçants. La majorité municipale en a décidé autrement. Certes, la création d'un centre d'inter-

prétation constitue une première ébauche. La reconversion du REX est une indéniable réussite. Néanmoins, l'Histoire de notre ville ne peut être cantonnée dans un espace de 300 m², au deuxième étage de ce bâtiment aux multiples fonctions. Il n'est pas concevable de réduire 20 siècles d'histoire à un espace aussi confiné. En effet, vouloir accueillir des bus de visiteurs et d'autres véhicules dans cette zone déjà surchargée du quartier de la gare, où se croisent travailleurs, promeneurs et usagers du cinéma Les Lumières, relève du pari impossible... Pourtant, il existe à Armentières, un emplacement de choix qui permettrait d'accueillir un musée avec son nécessaire espace d'accueil. Nous parlons ici de la Friche SALMON, fleuron des années 1930 et des beaux jours de l'industrie textile à Armentières. Cette dernière

aurait pu être une belle option pour un tel projet. Cet ancien bâtiment administratif et son parking déjà existant, situés à proximité de l'autoroute A25 rassemblaient les qualités souhaitées et auraient pu constituer un beau projet de reconversion. Mais la majorité municipale en a décidé autrement. Sa frénésie d'investissements dans des programmes de logements immobiliers est plus forte que tout. Le sort du patrimoine historique et culturel d'Armentières en a déjà fait les frais... et cela ne semble pas prêt de s'arrêter. Un véritable crève-cœur pour tous ceux qui aiment notre ville et voudraient la faire rayonner...●

Hans LANDLER

ARMENTIÈRES EN TÊTE !

NOUS, NOUS NE SOMMES PAS CANDIDATS...

Chère(s) Armentériennes, Cher(s) Armentériens,

Lors des élections municipales nous nous sommes engagés à ne pas briguer d'autres mandats politiques. Nous tenons parole. Nous estimons que les Armentériens méritent que nous soyons concentrés à 100 % sur les problématiques qu'ils rencontrent. Nous pensons de même que la meilleure façon de

réconcilier les citoyens avec la politique est de demeurer exemplaires et de ne pas être dans une posture d'opposition systématique, tout en affirmant nos convictions pour Armentières.

C'est de cette manière-là que nous continuerons en ce qui nous concerne à nous battre pour rendre les services publics moins chers, vivre dans une ville

plus verte et moins bétonnée, investir dans de véritables moyens pour la propreté, rénover nos écoles, développer une police municipale ambitieuse, dynamiser notre commerce local... Il y a tant à faire pour vous ! ●

Dominique BIANCHI et Catherine HALOS

TOUS À VÉLO !

28+29 AOÛT
2021



CHTIBIKE TOUR

BASE DES PRÉS DU HEM



AU PROGRAMME

● SAMEDI 29 AOÛT

7h30 : Départ du Défi, Trophée ROBERT MARCHAND - 200 km au départ et arrivée des Prés du Hem à Armentières.

Entre 7h00 et 10h00 : Routes des Monts des Hauts de France. Randos cyclo 4 distances au choix : 50 km, 80 km, 110 km, 140 km.

Triban Chti Gravel - 3 distances au choix : 40 km, 70 km, 100 km.

● DIMANCHE 30 AOÛT

10h30 : Rando Familles du Nord 20 km à la visite originale d'Armentières et de ses environs.



Armentières
La métamorphose



INFORMATIONS > CHTIBIKETOUR.ORG < INSCRIPTIONS